

学校だより



富士宮市立北山中学校  
令和6年6月5日(水)  
1年 40名、2年 47名、3年 46名  
全校生徒 133名

学校教育目標「夢に向かって 自ら学び 高め合う生徒」

## 宿泊行事を終えて

校長 金子 哲也

5月23日(木)～25日(土)にかけて、1,2年生は合同で林間学習を、そして、3年生は修学旅行を実施しました。林間学習の初日は、学区内の自然や歴史、文化施設について学ぶウォークラリーを行いました。二日目と三日目は西湖のキャンプ場を利用し、登山や体験活動やキャンプファイアーなど様々な活動を行いました。修学旅行は初日に新幹線で京都まで行き、バスに乗り換えて、奈良で見学や散策をしました。二日目はバスで学級毎に京都市内の神社仏閣の参拝や座禅の体験活動等を行い、三日目は京都市内をタクシーによる班別研修に取り組みました。宿泊行事の準備は昨年度末より準備を始め、4月からは新入生も実行委員に加わり計画を進めてきました。行事説明会ではご家族の方々にも紹介しましたが、以下は、両行事のスローガンです。

林間学習：「Let's Try ～創ろう！ 絆・信頼・互いを思う心～」

修学旅行：「Time Traveler ～歴史から学び 47人全員で創り上げる未来～」

このすばらしいスローガンのもと、自然の豊かさ、厳しさ、歴史的建造物や文化遺産等を自分の目で確かめ、場所によっては張り詰めた空気を肌で感じるといった、貴重な体験をすることができました。両行事の写真等については、次号で紹介する予定です。

さて、インバウンド(訪日外国人旅行)はコロナ禍以降、増加の一途をたどっていますが、富士宮市でも海外からの旅行者は増加傾向にあり、さらに、西湖を含む山梨県の富士五湖周辺や修学旅行で訪れた奈良・京都でも外国人旅行者は激増しているようです。実際、清水寺や金閣寺、嵐山周辺では飛び交う言語も様々で、特に、清水寺では体を横にずらしながら歩くような混雑ぶりでした。生徒からは、「ここは日本?」「私たち、海外旅行に来たの…!?」と、びっくりした声も出ていました。しかし、さすが現代っ子で、休憩の時は行き交う旅行者に「ハロー!」と陽気に声をかけ、物怖じせずに手を振りながら、笑顔で挨拶や簡単な会話を英語でしていました。そのような北山中生の姿も微笑ましく感じました。

林間学習では学校周辺探検や長距離ハイクなど、歩くことが中心となる活動が多く設定されていましたが、修学旅行でも歩いた距離は山登りにも匹敵すると感じました。腕時計の万歩計の記録を見ると、行事中の1日平均歩数が14,000歩にもなっていました。初日や二日目は暑さの影響もあり、「林間学習よりたくさん歩いた感じがする…」と、汗を拭い、水分補給をしながら話す生徒もいました。

今回の修学旅行を担当していただいたバスガイドさんは、地理、歴史や雑学の知識が豊富で、常に学び続けている様子が伝わってきました。しっとりとした人生講話のようなお話もあり、その中でも特に印象に残った言葉があります。「修学旅行で奈良や京都など、古都の神社仏閣や庭園を訪れる価値の一つは、先祖の方々が築き、過去から受け継がれてきたものが変わらずにあること、そして、それらを何十年経っても再度体験できるということです。仲間と一緒にいった神社やお寺、大仏様は、USJやディズニーランドとは違います。テーマによる内容の変化を楽しむ施設とは違い、この先、何十年、何百年経っても、多くの人々の支えによって昔のままの姿を残してくれるのです。皆さんが年齢を重ね同級生が集まった際、修学旅行の記憶は人によって場面が違っても、それらが積み重なり、みんなの思い出として甦っていくのです…。」

西湖の自然も、古都の歴史的建造物や庭園も、形を変えずに過去から大切に引き継がれてきたもので、今回の行事でもそれらに触れ、浸ることができたと思います。富士宮にも、そして、一番身近な北山中学校区内にも、変わらぬ姿で私たちを包み込んでくれるものがあります。校舎前には本校創立50周年記念式典に合わせて建立された「温故知新」という石碑があります。建立して下さった当時の関係者の皆様の思いにも、改めて触れる行事となりました。

# 令和6年度 北山中学校の目指す生徒の姿



北山中学校では、未来を担う生徒に身に付けたい資質・能力として、「自ら学ぶ力」「自ら関わる力」「自ら高める力」を掲げています。今回は、「自ら学ぶ力」について紹介します。

「自ら学ぶ力」とは、生徒が「主体性」「粘り強く取り組む姿勢」「論理的思考力」「ICT活用力」を発揮する姿のことを指します。学習や生活面でそのようなお子様の姿が見られた際は、御家庭でも褒めていただければと思います。

## 交通事故防止について学びました～5月2日（木）交通安全教室～

富士宮市交通安全協会の皆様から、自転車の安全な乗り方について学びました。



## 充実した宿泊行事となるよう準備を進めました。

3年生は本門寺のご住職から寺院についてお話を伺いました。1・2年生はレク係から当日の動きについて説明を受けました。



## 皆様の御協力に感謝～5月12日（日）PTA 古紙回収～

多くの皆様に御協力をいただき、113,330円の収益を得ることができました。



### 7月・8月の主な行事予定

7月5日（金）学校徴収金振替日	7月22日（月）1学期終業式・表彰集会
7月10日（水）4時間日課	7月23日（火）～8月26日（月）夏期休業
7月17日（水）～19日（金）三者面談	8月27日（火）2学期始業式・表彰集会
7月19日（金）1学期給食最終日	8月28日（水）4時間日課 2学期給食開始

